

VIVONS-NOUS
AVEC
LES MODERNES
L'ÉPOQUE
D'UN INTER-ÂGE
OBSCURANTISTE
À PERMETTRE
UN RENOUVEAU
DE LA PENSÉE ?

L'**épistémologie** concerne l'étude des logiques par lesquelles nous construisons ce que nous tenons pour vrai. La vérité varie selon les individus, et l'on retrouve des vérités officielles variant dans le temps, comme au travers de la diversité des cultures. C'est qu'en pratique ce que nous tenons pour vrai s'édifie continûment dans l'interface active entre nos buts et les recettes qui nous permettent d'agir efficacement au monde. Quand nos déterminations, objectifs et desseins changent, cela entraîne une remise en cause de ce que nous tenions pour vrai d'une façon abusivement universelle et absolutiste.

L'obscurantisme du Moyen-âge occidental fut moins redevable au manque de curiosité pour la continuité de nouvelles connaissances susceptibles de nous qualifier au monde, qu'à la politique inquisitoriale et répressive jugulant la diffusion des savoirs contrariant la scolastique de l'officialisé à convenir au pouvoir dans l'époque.

Aujourd'hui, des connaissances émergentes pour rendre compte de la vie mieux que ne le font des savoirs académiques réduisant le vivant à des substrats physicochimiques, semblent subir un sort semblable à partir de la répression des minorités de conviction par une majorité tirant profit du matérialisme technoscientifique. Mais l'on montre que ce ne peut être pour la vie intellectuelle que le temps d'une éclipse entre deux époques.

ISBN 2-9504817-3-6
Édition et publication par l'auteur

Jean ALPHONSE

Réflexions candides sur l'épistémologie

Jean Alphonse



Cahiers de recherches parallèles et hérétiques au *xxe* siècle

|

|

|

|

|

|

|

|